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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Sauer, Christin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Barth, Jochen     
Buus, Marcel, Dr.     
Hube, Rudolf     
Lautenbacher, Manuel     
Lukas, Jutta     
Pfeifer, Ann Kristin     
Zander-Ketterer, Helga     
Zaufke, Jürgen     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Belitz, Hans-Joachim     
Buch, Julia     
Guth, Iven     
Konrad, Walter     
Lüttig, Konrad     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dietz, David     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Regelmäßige Kontrollen und Reinigungen Osteinunterführung (CDU) 
 
2. Einwohnerfragestunde 
 2.1. Schopenhauerweg 
 2.2. Fritz-Kohl-Straße 
 
 
Anfragen 
 
3. Dragoner-Kaserne/Rheingauwall (SPD) 
 
4. Bebauung Schützenhaus / Am Fort Gonsenheim (SPD) 
 
5. Tempokontrollen (CDU) 
 
6. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 6.1. Alternierendes Parken im Schopenhauerweg (SPD, CDU) 
 
7. Beschlussvorlagen 
 
8. Sachstandsberichte 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
10. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Regelmäßige Kontrollen und Reinigungen Osteinunterführung (CDU) 

Vorlage: 1292/2021 
 
Der von Frau Lukas begründete Antrag wird auf Vorschlag von Herrn Lautenbacher wie folgt 
ergänzt: 
 
Es wird gebeten, für eine Verbesserung der Beleuchtung zu sorgen (bspw. Goethetunnel). 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Schopenhauerweg 
 
Die zahlreich anwesenden Bürgerinnen und Bürger stellen zu diesem Thema folgende Fragen: 
 

1. Sieht die Verwaltung auch das Problem (bei Umsaetzung des Vorschlages) der Wendesi-
tuationen und des Verkehres aus der Kantstraße? 

2. Wie häufig und mit welchem Ergebnissen wurden Geschwindigkeitsmessungen durch-
geführt? Kann der Schopenhauerweg häufiger kontrolliert werden? 

3. Warum wurde das Rechtsabbiege-Verbot aufgehoben? Kann es wieder installiert und 
von der Polizei überwacht werden? 

4. Wird der Verwaltungsvorschlag umgesetzt werden und wie werden vorab die Anwohne-
rinnen und Anwohner direkt in die Entscheidung mit einbezogen? 

5. Können im dortigen Bereich mehr Stellplätze geschaffen werden? 
6. Gibt e seine wissenschaftlich fundierte Erkenntnis, dass alternierendes Parken tatsäch-

lich zu einer Geschwindigkeitsverminderung führt? 
  
  
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.2 Fritz-Kohl-Straße 
 
Bürger schildern die aktuelle Verkehrssituation in der Fritz-Kohl-Straße als unerträglich im 
Hinblick auf Sicherheit, Geschwindigkeit und Lärm. 
 
Sie stellen folgende Fragen: 
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1. Kann die Verwaltung in den Tages-Stoßzeiten verstärkt die Geschwindigkeit messen? 
Ein “Blitzen” nach 20 Uhr ist nicht sinnvoll. 

2. Kann ggf. ein mobiles Tempomessgerät installiert werden? 
3. Wäre es sinnvoll, den Verkehr nur in einer Richtung, von oben nach unten, zu führen? 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 3 Dragoner-Kaserne/Rheingauwall (SPD) 

Vorlage: 1167/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 21.09.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Bebauung Schützenhaus / Am Fort Gonsenheim (SPD) 

Vorlage: 1168/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 07.09.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Tempokontrollen (CDU) 

Vorlage: 1293/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 16.09.21. 
 
Frau Lukas fragt, ob nicht in den relevanten Zeiten 7.30 – 8.15h, 13.00 – 13.45h und um 
15.00h Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt werden können.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Alternierendes Parken im Schopenhauerweg (SPD, CDU) 
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Vorlage: 0874/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 22.06.21. 
 
Frau Lukas bittet um eine konkrete Antwort darauf, ob der Vorschlag “alternierendes Parken” 
endgültig vom Tisch sei.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Bebauungsplanverfahren "H 100" (Planstufe II) 

 
Bebauungsplanentwurf "Nördlich der Baentschstraße (H 100)" 
 
 hier:   - Vorlage in Planstufe II 
            - Durchführung der öffentlichen Auslegung gemäß § 3 
Abs. 2 BauGB 
Vorlage: 1133/2021 

 
Im Rahmen der Anhörung stimmt der Ortsbeirat mit 8:0.1 Stimmen zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.2 Bebauungsplanentwurf "Ludwigsburger Straße (H 101)" 

hier: - Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB 
Vorlage: 1145/2021 

 
Im Rahmen der Anhörung stimmt der Ortsbeirat mit 8:0:1 Stimmen zu, macht aber zusätzlich 
folgende Anmerkungen: 
 

1. Werden Flächen freigehalten (bspw. Kita, Bolzplatz etc) und ist eine flachere Bebauung 
möglich? 

2. Gibt es auch Bauvoranfragen für das jenseits des B-Planes liegende Gelände? 
3. Werden umweltrelevante Vorgaben gemacht, nicht nur bei Neubauten, sondern auch im 

Falle von Instandsetzungen? 
4. Werden auch Nutzungen jenseits des reinen Wohnens bspw. für Gastronomie, Vereine, 

Kultur und Praxen vorgesehen? 
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Punkt 7.3 Antrag auf Zurückstellung der Bauvoranfrage (Az 63 VR-2021-991-1) 

zur Klärung der planungsrechtlichen Zulässigkeit der Errichtung eines 
Wohngebäudes mit 28 Wohneinheiten (Lage auf dem Grundstück, 
überbaute Grundstücksfläche, Geschossigkeit) auf dem Grundstück 
Gemarkung Gonsenheim, Flur 14, Flurstück 203 (Ludwigsburger Stra-
ße 4a). 
Vorlage: 1146/2021 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0081/2021 CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hartenberg/Münchfeld; 
hier: Errichtung einer Buswartehalle an der neuen Haltestelle "Univer-
sität E" 
Vorlage: 0964/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 16.06.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr.: 0607/2020 SPD Mainz-Hartenberg-

Münchfeld 
hier: Wiederherstellung von Wegeoberflächen 
Vorlage: 1887/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 07.07.21.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0868/2021 CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hartenberg/Münchfeld; 
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hier: Errichtung einer Buswartehalle an der neuen Haltestelle "Har-
tenbergpark" (Ri. SWR) 
Vorlage: 1136/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 10.08.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0570/2021 CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Hartenberg/ Münchfeld; 
hier: Rad- und Lastenradbügel am Haupteingang Hartenberg-Park 
Vorlage: 1181/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 02.09.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.5 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0827/2021 der Grünen betr. Na-

mensgebung Grünanlage 
Vorlage: 1343/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 16.09.21. 
 
In Bezug auf das Namensfindungs-Verfahren schlägt die Vorsitzende vor, sich an die Bürge-
rinnen und Bürger zu wenden, auch Vereine, die Kirchen und die Schulen sowie Kitas, und um 
entsprechende Vorschläge zu bitten. 
 
Die Vorschläge sollen an sie bis zum 31.10.21 gerichtet werden, sodas der Ortsbeirat in seiner 
Sitzung am 16.11.21 einen entsprechenden Beschluss fassen und diesen dem Stadtrat zur Ent-
scheidung vorlegen kann. 
 
Der Ortsbeirat stimmt diesem Verfahren zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Antwort zur Einwohnerfragestunde 
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Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 21.07.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.3 Adventsmarkt 
 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass der diesjährige Adventsmarkt erneut ausfällt und statt 
dessen eine Adventsrallye durchgeführt werden soll. 
 
Darüber hinaus ist für das nächste Jahr ein “Maifest” geplant.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.2 Termin Verkehrskommission 
 
Die Verkehrskommission tagt am 12.1021, 15:30h, in der Ortsverwaltung. Themenvorschläge 
sollen der Ortsvorsteherin bis 05.10.21 vorgelegt werden. 
 
Die Themen aus der Einwohnerfragestunde sollen auch behandelt werden.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Stadtteilmittel 
 
Auf Vorschlag der Vorsitzenden wird der Unterstützungs-Antrag der Freunde und Förderer 
des Mainzer Weihnachtsfestivals zur Durchführung einer Veranstaltung im Tagestreff der Mis-
sion Leben mit 350,00€ einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                  
 
 
Ende der Sitzung: 20:05 Uhr 
 
 
 
 
gez. Sauer                                                         gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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